



Fachbereich/Eigenbetrieb WFL Wirtschaftsförderung
Lörrach GmbH
Verfasser/in Ziegler-Jung, Marion
Vorlage Nr. 155/2021
Datum 29.06.2021

Beschlussvorlage

Beratungsfolge	Öffentlichkeit	Sitzung am	Ergebnis
Hauptausschuss	öffentlich-Beschluss	13.07.2021	

Betreff:

Zusammenarbeit der WFL Wirtschaftsförderung Lörrach GmbH mit dem phaenovum Schülerforschungszentrum Lörrach-Dreiländereck e. V.

Anlagen:

Juni 2021_Stellenausschreibung Leitung für das phaenovum

Beschlussvorschlag:

Die enge inhaltliche und aufbauorganisatorische Zusammenarbeit von Wirtschaftsförderung und phaenovum Schülerforschungszentrum Lörrach-Dreiländereck e. V. soll weitergeführt werden.

Dem Aufsichtsrat der WFL Wirtschaftsförderung Lörrach GmbH wird empfohlen, der Anstellung einer neuen Leitung (m/w/d) für das phaenovum Schülerforschungszentrum Lörrach-Dreiländereck e. V. bei der WFL Wirtschaftsförderung Lörrach GmbH gemäß § 17 (4) f) des Gesellschaftsvertrags zuzustimmen.

Personelle Auswirkungen:

Bei der WFL Wirtschaftsförderung Lörrach GmbH

Finanzielle Auswirkungen:

Im Budget der WFL Wirtschaftsförderung Lörrach GmbH

Begründung:

Im phaenovum wird sowohl interessierten als auch hoch motivierten und talentierten Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit gegeben, sich lehrplanunabhängig kreativ und selbständig mit Themen aus Naturwissenschaft und Technik zu beschäftigen. Das phaenovum zählt bundesweit zu den erfolgreichsten Schülerforschungszentren und macht immer wieder mit Spitzenplatzierung bei nationalen und internationalen Wettbewerben auf sich aufmerksam. Ende Juni hat das phaenovum erneut den RoboRAVE Germany als digitalen Wettbewerb organisiert. Ein weiteres Leuchtturmprojekt ist die phaenovum-Sternwarte in Gersbach und bei der Dieter-Kaltenbach-Stiftung.

In einem mündlichen Bericht in der Sitzung des Hauptausschusses am 22. April 2021 gab die Geschäftsführerin einen Überblick über die Ziele und Angebote des Schülerforschungszentrums sowie über die Struktur, die personelle Ausstattung und die Finanzierung.

Die Stadt Lörrach ist durch Herrn Oberbürgermeister Lutz im Vorstand des Vereins vertreten. Das Team Fachkräfte- und Nachwuchsförderung der Wirtschaftsförderung übernimmt alle Aufgaben, die mit der Geschäftsführung des Vereins verbunden sind. Das phaenovum kann außerdem Räumlichkeiten auf dem Campus und in der Neumattschule zu günstigen Konditionen nutzen.

An dieser engen Zusammenarbeit mit der Stadt Lörrach möchte der Verein gerne festhalten. Die Ausrichtung des Vereinsangebotes muss jedoch regelmäßig überprüft und sowohl am Bedarf als auch an den personellen und finanziellen Ressourcen orientiert werden. Mit der Neuausrichtung ist nun auch ein personeller Wechsel in der Leitung verbunden.

Die neue Leitung soll bei der WFL Wirtschaftsförderung Lörrach GmbH angestellt werden. Ein Werkvertrag mit dem Verein soll Aufgaben, Rechte und Pflichten im Detail regeln.

Die Stelle wird mit einem Umfang von 50% befristet auf drei Jahre ausgeschrieben (siehe Anlage). Zugesagte Spenden an den Verein über eine Laufzeit von drei Jahren ermöglichen die Finanzierung der im Rahmen eines Werkvertrags zu entrichtenden Vergütung.

Marion Ziegler-Jung

Geschäftsführerin
WFL Wirtschaftsförderung
Lörrach GmbH